

# El Ovallino



**LOCOMOCIÓN COLECTIVA ACUSA PROBLEMAS CON LA MUNICIPALIDAD**

**RENOVACIÓN DE LICENCIAS COMPLICA A CONDUCTORES**

03



**EL SÁBADO 14 DE OCTUBRE EN EL TMO**

**INVITAN AL FESTIVAL CULTURAL ANDINO**

05

CEDIDA

**TRAS SER SACADOS DE LA FERIA DE LAS PULGAS**

## COMERCIANTES PIDEN SER REUBICADOS

Carabineros y la Municipalidad de Ovalle han fiscalizado fuertemente el comercio que se instala los fines de semana en avenida La Paz. En ese contexto, la agrupación "Amigos Emprendedores" solicita que se les pueda habilitar otro espacio dentro de la ciudad para vender sus productos.

02



**GIMNASTAS OVALLINAS CLASIFICAN A LA FINAL NACIONAL EN PUERTO VARAS**

08

**CAPRINOS VILLASECA SE LLEVÓ EL PRIMER Y TERCER LUGAR**

**PROVINCIA DEL LIMARÍ DESTACA EN LA COPA AMÉRICA DEL QUESO**

04



**Carabineros y la Municipalidad de Ovalle han fiscalizado fuertemente el comercio que se instala los fines de semana en avenida La Paz, y en ese contexto, desde la agrupación "Amigos Emprendedores" solicitan que se les pueda habilitar otro espacio dentro de la ciudad para vender sus productos.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Durante las últimas semanas la Feria de las Pulgas de Ovalle, la cual se instala en avenida La Paz, había crecido exponencialmente, congregando a una gran cantidad de comerciantes, quienes veían en este espacio una oportunidad para surgir económicamente.

El gran número de comerciantes había provocado incomodidad en los vecinos del sector, razón por la cual Carabineros y la Municipalidad de Ovalle fortalecieron la fiscalización del lugar.

No obstante, esto ha desencadenado en otra problemática, y es que los comerciantes acusan que la Feria de las Pulgas es el principal sustento de algunas familias.

De esta manera, la agrupación "Amigos Emprendedores" realizó una manifestación durante el pasado sábado 30 de septiembre, para dar a conocer su molestia por esta situación.

"La agrupación de nosotros se ubicaba frente a los Bomberos, pero en la vereda del cementerio. Nosotros tenemos personalidad jurídica y hemos ido a reuniones con la municipalidad, nos habían dicho que teníamos que salir de ahí, y que iban a ver la forma de instalarnos en alguna otra parte, pero el pasado sábado estaban los inspectores municipales sacando a la gente, y no nos han reubicado. Por eso hicimos esta manifestación, para que el alcalde nos escuche, fue una manifestación para dar a conocer la molestia, pero fue todo pacífico", declaró el secretario de la agrupación,

NECESITAN SUSTENTO ECONÓMICO PARA SUS FAMILIAS

## Comerciantes piden ser reubicados tras ser sacados de la Feria de las Pulgas

Luis Díaz.

"En la agrupación de nosotros hay personas de la tercera edad, gente que espera el día sábado y domingo para ir a vender sus cositas y tener dinero para la semana. Hay personas mayores que tienen su pensión, pero todos sabemos que la pensión es poquita, entonces en el comercio encuentran un sustento", complementó el comerciante y dirigente ovalino.

Cristian Ogalde es otro de los integrantes de la agrupación, quien ocupa el puesto de primer director. Él complementa las palabras del secretario, en cuanto a la importancia que tiene la Feria de las Pulgas para varias familias, "en las semanas anteriores fueron fiscalizadas las cocinerías, pero este fin de semana por una ordenanza nos obligaron a nosotros también a levantar los puestos, ya que no teníamos permisos. Por eso nos tuvimos que salir, para que no nos pasaran un parte. En nuestra agrupación hay adultos mayores y madres solteras, la mayoría no puede trabajar en otra cosa que no sea el comercio, y la mayoría lleva muchos años trabajando en este lugar. Por eso nos manifestamos pacíficamente el sábado, para demostrar a la ciudadanía nuestro descontento", indicó.

### REUBICACIÓN

Tras ser retirados de la Feria de las Pulgas, los comerciantes esperan que al menos les den la posibilidad de ser reubicados, "ojalá nos den la oportunidad de mantenernos ahí, porque la gente que está en la Feria de las Pulgas lleva años, si es que no se puede ojalá nos puedan reubicar, ojalá por ahí mismo en la Media Hacienda, pero no queremos quedarnos de brazos cruzados, nuestra agrupación tiene personalidad jurídica y la mayoría de los papeles", indicó Luis Díaz.



EL OVALLINO

**Durante el pasado sábado 30 de septiembre, la agrupación "Amigos Emprendedores" se manifestó en el mismo sector en donde han vendido por años.**

"Necesitamos que nos dejen trabajar, o bien que nos puedan dar un lugar establecido", apuntó por su parte Cristian Ogalde.

Durante este lunes los comerciantes de la agrupación "Amigos Emprendedores" esperan llegar hasta la Municipalidad de Ovalle, para tratar de dialogar con el alcalde sobre esta problemática que los aqueja.

### COMPROMISO DEL ALCALDE

El alcalde de Ovalle Jonathan Acuña, manifestó que se ha realizado "un proceso de fiscalización que hemos comenzado nosotros desde el municipio en conjunto con Carabineros, Servicio de Impuestos Internos, la Delegación presidencial, con la Seremi de Salud, para poder regular y ordenar lo que es la feria de las media hacienda. Muchos vecinos nos han manifestado su preocupación por el explosivo crecimiento que ha tenido la feria hacia el sector de la población Carmelitana y Villa San Luis y eso ha generado que existan varios

hechos de delincuencia", puntualizó. Agregó que "este proceso de fiscalización va acompañado con la incautación y el decomiso de los productos que allí se venden y en el caso de los alimentos que no cuenten con resolución sanitaria. Los mismo con quienes venden fruta y verdura, porque hemos conversado con las agrupaciones y les manifestamos que con el objeto de fortalecer la Feria Modelo y el Mercado, estaba prohibido vender las frutas y las verduras". El jefe comunal remarcó que "estamos trabajando además, en un en un lugar de reubicación. Estamos prontos a ejecutar el proyecto de recuperación de espacios públicos en la Plaza de la Media Hacienda y a los vecinos ya se les ha dicho que este espacio va a ser ocupado para ese proyecto y sin retorno. Los comerciantes no podrán volver a ese lugar que estará destinado a los vecinos, niños y niñas. Estamos trabajando y esperamos que antes de que termine el año ya poder señalarles cuál es el lugar donde ellos van a poder reubicarse", finalizó.

## ¡Podemos cambiar!



Al escuchar el Evangelio de hoy, podríamos preguntarnos: ¿Para qué esforzarnos por vivir según los mandamientos, si Jesús dice que los pecadores públicos y las prostitutas entrarán antes en el Reino de Dios? Pero, al profundizar en el

texto, descubrimos que habla de dos actitudes diferentes ante la invitación de trabajar en su viña. La viña es el Reino de Dios. Unos no aceptan la invitación al principio, pero después se arrepienten y aceptan. Otros dicen en seguida que sí, pero después no hacen nada. En realidad, no hace una comparación entre buenos y malos; el Señor compara a los que se dicen cumplidores, pero no lo son porque no cumplen la voluntad del Padre, con los que, habiendo sido rebeldes cambian de actitud y hacen su voluntad.

Tal vez, se nos ocurra pensar que falta el tercer hijo. ¿Dónde está el hijo obediente que cumple lo que promete? Jesús quiere decirnos que hubo un único hijo modelo y fue Él. Nosotros somos uno de los hijos que nos muestra la parábola de hoy. En esta parábola ambos hijos acaban haciendo lo contrario de lo que habían dicho. Quien quiere verdaderamente al Padre, hace lo que el Padre le pide. El que contrarió a su Padre no fue el que le ofendió diciendo que no iba a ir a la viña y después

fue, sino el que dijo que sí y después faltó a su compromiso. Nos enseña que los que piensan ser buenos, no tienen comprado el cielo, y los que obran mal no están en el infierno. Mientras estamos aquí en la tierra, ¡podemos cambiar! Todos debemos aceptar el amor gratuito del Padre. ¡Confiemos que el Padre nos ama! Que nuestro cambio sea para hacer la voluntad del Padre. Todos entramos al Reino ¡no por ser pecadores!, sino porque creemos que Dios nos ama gratuitamente. Siempre existe

la tentación de creernos buenos porque cumplimos. Es curioso que Jesús pida conversión a los que nos creemos buenos, y elogie a cuantos estimaríamos peores. En verdad, sólo cuando confiamos en su amor, podemos iniciar el camino de vuelta hacia el Padre. En cambio, cuando nos ilusionamos pensando que ya lo merecemos, no hacemos ningún esfuerzo para buscarlo. Dios pide conversión de sus hijos; y sólo le hace feliz aquel que hace su voluntad, es decir, se deja amar por Él.

TAMBIÉN HAY MOLESTIA POR LA ALTA CONGESTIÓN VEHICULAR EN LA CIUDAD

# Locomoción colectiva de Ovalle reclama por lenta renovación de licencias de conducir

**Dirigentes del gremio acusan que existen conductores que aún no han podido actualizar su documento de trabajo, lo que en algunos casos se remonta incluso al año 2020.**

OMAR AGUIRRE  
Ovalle

En conversación con Diario El Ovalino, el sindicato de taxis colectivos SITACOL de Ovalle manifestó que han tenido varios problemas con el municipio por la lenta renovación de licencias de conducir para algunos de sus miembros. Esto les impide salir a las calles para trabajar, por lo que han intentado diversas formas para acelerar el proceso.

Algunos casos de conductores con licencias sin renovar se remontan al año 2020. Es por esto que desde la agrupación realizan un llamado para poder regularizar su situación y contar con más conductores en las calles.

Antonio Araya es presidente del SITACOL y nos cuenta que su principal problemática como gremio tiene que ver con las licencias de conducir.

"Hemos tenido muchas dificultades por el tema de renovación de licencias, en el sindicato tengo alrededor de 20 personas con licencia vencida desde los años 2020 y 2021. Hemos tenido hartos problemas a través de la plataforma, agendamiento de horas, supuestamente nosotros íbamos a



*Conductores de la locomoción colectiva han tenido problemas para renovar sus licencias de conducir.*

EL OVALINO

tener extensión de horario donde todos quienes tuviesen sus documentos vencidos podrían agilizar sus trámites, pero no ha funcionado ni hemos llegado a buen término. Hemos enviado correos, los conductores incluso han ido en forma presencial y hemos tenido un montón de reuniones con el municipio, pero no podemos tener conductores en la calle trabajando por no contar con su licencia al día".

## CONGESTIÓN VEHICULAR

El otro problema que afecta a la locomoción colectiva es la congestión vial presente en la ciudad. Actualmente hay 1.030 taxi colectivos en la comuna y

más de 33 mil vehículos particulares que día a día recorren las calles.

Respecto a esto, Carlos Marín, presidente del sindicato de conductores de taxis colectivos de Ovalle y también coordinador de la mesa intersindical de transporte público, señala que "el problema de la congestión vehicular en Ovalle, aparentemente no le preocupa mucho al alcalde, digo esto porque sostuvimos una reunión con él y otras autoridades donde manifestamos nuestros problemas respecto a este tema y a la fecha nada se ha cumplido. De hecho, en aquella instancia se firmó un acta de compromiso y ningún punto ha sido subsanado".

Marín agrega que "le planteamos al alcalde algunas propuestas para mejorar el flujo vehicular en las calles. Le solicitamos algunas cosas súper necesarias como cumplir la ordenanza de carga y descarga de camiones, colocar unos letreros en la entrada de la Costanera para que impidieran ingreso de buses y camiones de alto tonelaje por las calles céntricas de la ciudad, así como también solicitamos el inicio del funcionamiento de parquímetros. No hemos podido reunirnos nuevamente con él y solicitamos una audiencia por ley del lobby la cual se realizará dentro de un mes, esto nos refleja poco interés para arreglar la situación", apuntó.

EN LA JORNADA TAMBIÉN SE PRESENTARÁ EL PROYECTO

## Fundación Másdeporte de Monte Patria invita a cena de beneficencia

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

La Fundación Másdeporte es una organización montepatrina que busca fomentar y potenciar la actividad deportiva en los jóvenes de la comuna, y así lo explica uno de los miembros de la fundación.

"La fundación nace en Monte Patria con el propósito de apoyar a niños, niñas y jóvenes de la comuna que tengan en vista un camino deportivo. Nosotros tenemos la función de ayudarle a ellos en el desarrollo integral de sus habilidades, para ojalá llegar al alto rendimiento. Estamos recién partiendo, nos constituimos el 2020, ya el año pasado apoyamos al Fútbol



CEDIDA

*En la Hacienda Juntas se realizará la cena de beneficencia.*

**La actividad va en beneficio de los jóvenes deportistas de la comuna, y se realizará desde las 19:30 hrs del viernes 13 de octubre, en la Hacienda Juntas.**

Club Monte Patria, pero tenemos el objetivo de hacer un trabajo integral en todos los deportes, no solamente el fútbol", comenzó declarando uno de los integrantes de la fundación, Alberto Rodríguez.

Para recaudar fondos de cara a

ese objetivo, la organización está planificando su primera cena de beneficencia, la cual se llevará a cabo en la Hacienda Juntas el día viernes 13 de octubre desde las 19:30 hrs.

"Esta cena va tener un recibimiento, un coctel, una entrada de cena, se va compartir con vinos y postres, tendremos invitados a uno o dos artistas. También se va presentar el proyecto, para que la gente que vaya lo conozca. Por eso invitamos a toda la gente que tenga los recursos para ir. Esta cena va ser maravillosa. Los cupos son limitados", indicó Rodríguez.

Los interesados en colaborar pueden comunicarse al número +56 9 8525 3065.

El certamen realizado en Ecuador tuvo como ganadores a tres quesos de la Región de Coquimbo, posicionando los productos de la zona como una opción gourmet a los ojos del mundo.

CAPRINOS VILLASECA SE LLEVÓ EL PRIMER Y TERCER LUGAR

## Provincia del Limarí destaca en la Copa América del Queso

Ovalle

Los primeros lugares de la Copa América del Queso obtuvieron su certificación oficial la semana pasada durante la realización del evento Food&Service, donde se destacó la participación de Caprinos Villaseca y Las Majadas. Asimismo, se efectuaron degustaciones de los ganadores y otros emprendimientos de la zona, tanto de la provincia del Limarí, como de la Región de Coquimbo.

Caprinos Villaseca, emprendimiento familiar de quesos, obtuvieron el oro y el bronce, con el queso "Cabrita Malpaso" y "Caprifet", respectivamente en las categorías de Leches Especiales. En la misma línea, Las Majadas se llevó la plata con su queso de cabra oliva y merkén.

Yasna Molina, representante de Caprinos Villaseca, es cliente del Centro de Negocios Sercotec Ovalle y compartió sus impresiones ante la premiación: "para nosotros es tremendamente importante saber que tenemos productos innovadores y de muy buena manufactura, que es artesanal. Que nuestros quesos lleguen a estos certámenes y obtengan estos lugares es un honor, ya que con estos logros validamos nuestros productos internacionalmente. Fueron degustados, catados por personas que trabajan y se dedican al mundo de los quesos, son jueces internacionales y ese feedback es importante por su nivel. Esto ha reforzado e impulsa-



EL OVALLINO

Caprinos Villaseca fue el gran ganador de la Copa América de Queso, quedándose con el primer y tercer lugar.

do nuestra confianza, que estamos haciendo las cosas bien y queremos seguir en la misma senda, estamos halagados".

### LA ODISEA DE LOS QUESOS DE CAPRINOS VILLASECA

La historia detrás del arduo trabajo de Caprinos Villaseca no puede pasar por alto, ya que en varias ocasiones hubo riesgo de quedar fuera del concurso por temas técnicos, "nos enteramos de la Copa América del Queso por una página de mujeres queseras de Latinoamérica y el mundo,

maestras que comparten experiencias y conocimientos. Durante mayo supimos que se estaba gestando la competencia y decidimos participar porque confiábamos en la calidad de nuestra materia prima, venimos de una zona donde la estrella es el queso y queríamos sacarlo al mundo, que lo probaran y tener una opinión extra".

"Investigamos cómo podríamos enviar los quesos y fue complejo, no había manera de mandar este tipo de productos desde Chile por temas de tratados de comercialización de lácteos, tuvimos que consultar al SAG y cotizar los envíos por DHL,

en el intertanto hablamos con la Universidad de Chile para asegurar algún envío con más productoras", relató Yasna Molina.

"Estaba la posibilidad de que el traslado demorara más de una semana, lo que constituía un riesgo para el mantenimiento de nuestros quesos, que llegaran en malas condiciones si es que alcanzaban a llegar a tiempo, fue como una teleserie. Finalmente, una participante que conocía sobre el tema e iba a participar presencialmente, ofreció llevar nuestros productos en una valija, que era la única opción y fue un gran alivio que pudieran llegar y tuvimos estos buenos resultados en agosto" concluyó.

Asimismo, junto a su alegría de certificar que sus variedades de queso tienen reconocimiento internacional, Yasna Molina ha sido galardonada por la Fundación por la Innovación Agraria, recibiendo el Premio Nacional Mujer AgroInnovadora 2022, lo que posiciona a Caprinos Villaseca como un emprendimiento de alto nivel.

Finalmente, se espera que los emprendedores y emprendedoras continúen ampliando sus negocios y marcando diferencias, tanto a nivel nacional como internacional.

Las personas interesadas en recibir asesorías técnicas gratuitas para comenzar o mejorar sus emprendimientos, pueden acudir al Centro de Negocios Sercotec Ovalle, ubicado en calle Carmen 389 de la misma ciudad o contactarse a través de redes sociales (Instagram: @cnsovalle Facebook: Centro de Negocios Sercotec Ovalle).

### REMATE | 12 de Octubre

Liq Concursal Soc. Agrícola Dalbosco Hermanos y Cia. Ltda.  
2° J. de Letras de La Serena | Liquidador Eduardo Godoy  
ROL: C-2041-2023 | Comisión 2% + IVA



#### PUNITAQUI

Región de Coquimbo

#### Punitaqui

Palta Hass + Derechos de agua subt. y superf.

140 HA

Mín \$1.700.000.000

#### Canal Derivado Punitaqui

Acciones de Agua

55,08

Mín \$100.000.000

Dánika Jahn,  
+56 (9) 31874340 ✉ djahn@tattersall.cl

Martillero  
Víctor Ovalle T.

EL SÁBADO 14 DE OCTUBRE EN EL TEATRO MUNICIPAL

# Más de 100 artistas participarán en Festival Cultural Andino de Ovalle

**Por segundo año consecutivo se realizará el evento que reúne a agrupaciones de música y danza de la capital del Limarí y otras comunas de la región.**

OMAR AGUIRRE  
Ovalle

El Teatro Municipal de Ovalle será el escenario donde se reunirán agrupaciones musicales de la región en el segundo "Festival Cultural Andino" de la comuna. El evento se desarrollará el sábado 14 de octubre desde las 17:30 horas y contará con un gran número de artistas en su segunda realización.

Este festival busca ser un encuentro con nuestra cultura y patrimonio a través del arte y la música. En este participarán agrupaciones

como "Danza Heleng Lang", "Los Incomunicados", "Wiphala Mantra", "Trovadores Ovalle", "Warmis Inqhay", "Grupo Tamaya", "Encanto Andino", "Pacha Kusi" y "Arial".

Luis Casanga es uno de los músicos gestores de este evento y sobre su realización, señala que en total serán más de 100 artistas los que subirán al escenario; "estamos organizando el segundo festival andino de la ciudad de Ovalle que se realizará el sábado 14 de octubre y en el cual van a participar agrupaciones de nuestra comuna y también bandas de La Serena invitadas. Las entradas están muy económicas, es un show para todo público y es la segunda vez que lo realizaremos. Están todos invitados y queremos agradecer al departamento de cultura de Ovalle"

Casanga explica que "este espectáculo nace por una iniciativa de varios músicos que no contaban con un espacio para mostrar su arte y por ello postularon este proyecto al Teatro Municipal de Ovalle. La idea es que este festival andino forme parte de la cultura de la comuna y se realice todos los años durante el mes de octubre".

Para Ifman Huerta Saavedra, director ejecutivo de la Corporación

Cultural Municipal de Ovalle, hay que destacar este tipo de iniciativas que promueven la cultura y su realización en el teatro; "estamos contentos de ser parte de la realización de la segunda versión de este festival, que además ingresa a nuestra programación a través de una "Ventanilla TMO", una iniciativa que permite a la escena artística ovallina acceder al arriendo gratuito de nuestro espacio y también generar una nueva unidad de negocios a través de la venta de tickets. Es una vía para fomentar y profesionalizar a creadores locales y la industria creativa, así que esperamos que tenga gran acogida por parte del público para llenar el TMO y disfrutar del espectáculo"

La venta de entradas se realiza a través del sistema ticketplus y van desde los 3 mil a los 5 mil pesos. Sin duda un gran panorama para quienes disfrutan de la música y

"LA IDEA ES QUE ESTE FESTIVAL ANDINO FORME PARTE DE LA CULTURA DE LA COMUNA Y SE REALICE TODOS LOS AÑOS DURANTE EL MES DE OCTUBRE"

**LUIS CASANGA**

MÚSICO Y GESTOR DEL EVENTO

bailes andinos, además de todo su patrimonio y cultura.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.



**INTERNET FIBRAHOGAR**

## 950MB

**Velocidad Simétrica**  
Igual velocidad de bajada y subida:  
Hasta 950 Mbps.  
Incluye ONT 5GHZ

Al mes por 12 meses  
**\$20.990**  
Luego \$29.990

**FIBRA WIFI + TV DIGITAL**

## 700MB

**Velocidad Simétrica**  
Igual velocidad de bajada y subida:  
Hasta 700 Mbps.  
**Televisión Digital**  
110 canales HD + 60 SD

Al mes por 12 meses  
**\$27.990**  
Luego \$35.990

**TELEVISIÓN DIGITAL**

## HD

**Televisión en Alta definición**  
110 Canales en HD y 60 canales en SD  
Conecta 3 Televisores gratis.

conoce nuestros canales

Total mensual  
**\$19.990**

**Promociones Octubre 2023**

**CONTRATA AHORA** en cablecolor.cl  **+56 9 4569 0775**

DURANTE EL PRIMER SEMESTRE DEL 2023

# Más de mil denuncias por delitos sexuales han ingresado al Ministerio Público en la región

**En este contexto, se registraron 587 denuncias contra personas conocidas de las víctimas o de su entorno más cercano, mientras que 524 denuncias se refieren a agresiones perpetradas por desconocidos.**

MARCELA ANGEL  
La Serena

De acuerdo a datos del Ministerio Público durante el primer semestre de 2023, en la región de Coquimbo, ingresaron un total de 1.111 denuncias por delitos sexuales (violación, violación impropia, estupro y los abusos sexuales), de las cuales 587 señalan a personas conocidas de las víctimas o de su entorno más cercano, mientras que 524 apuntan a agresores desconocidos. Comparativamente, en el mismo período del año 2022, se registraron 1.077 denuncias, con 600 denuncias relacionadas con per-



Desde el Ministerio Público señalaron que se ha experimentado un incremento de sentencias condenatorias por estos delitos.

LAUTARO CARMONA

sonas conocidas y 477 con agresores desconocidos.

En cuanto a las condenas por este tipo de delitos, el fiscal regional, Adrián Vega explica que "en cuanto a delitos sexuales, esta familia de delitos sigue experimentado un importante incremento de sentencias condenatorias, la más alta de los últimos 5 años, con una tasa de condena 90%".

## LABOR INVESTIGATIVA

Para la Comisaría de la Brigada de delitos sexuales de La Serena, Mitzi Sepúlveda, la mayor parte de estos delitos ocurren en un entorno conocido o familiar, sobre todo los delitos contra menores de edad. "Según lo que hemos visto hasta ahora y estudios también lo reflejan, es que esto se produce al interior de las familias, donde hay una confianza, donde hay cuidados también de niños y niñas adolescentes, sobre todo que son los más vulnerables, y también donde se reúne la familia, que son personas conocidas y se generan instancias en las cuales hay una confianza mayor".

En cuanto al modo de actuar de la policía frente a este tipo de delitos, la comisaría explica que estos delitos son muy complejos, ya que afectan directamente a las personas, tanto al nivel físico, pero sobre todo en su nivel psíquico y en el desarrollo emocional de las víctimas, "en especial de nuestros niños, niñas y adolescentes, que son los más vulnerables y están en pleno proceso de desarrollo. En cuanto a nuestra labor está enfocada en la investigación de los hechos que revistan carácter de delito, lo que es potenciado con oficinas de análisis criminal y grupos estratégicos en la persecución de esto, a partir de la denuncia de las víctimas".

## ENTREVISTAS VIDEOGRABADAS A NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES VÍCTIMAS DE DELITOS GRAVES

Ley 21.057, regula la realización de

la entrevista investigativa videograbada y de la declaración judicial con el objeto de prevenir la victimización secundaria de niños, niñas y adolescentes que hayan sido víctimas de delitos sexuales y otros delitos graves.

En este sentido la Comisaría de la Brigada de delitos sexuales de La Serena, Mitzi Sepúlveda, explica que "es una técnica para la toma y declaración de un niño o niño adolescente víctima de delitos sexuales o delitos violentos. Bueno, donde es posible aplicar de forma estandarizada y protocolarizada la búsqueda en la memoria episódica de los niños, niñas y adolescentes para efecto que pueda develar de una forma voluntaria, abierta y según sus tiempos, los hechos vivenciados, respetando siempre sus derechos, su bien superior y evitar de este modo la victimización secundaria".

La Entrevista Investigativa videograbada (EIV) se realiza por personal profesional, "en el caso de la PDI, por oficiales capacitados mediante un diplomado inicial, instruido en un mismo Centro de Entrevista Investigativa de la PDI, que es el CEIV, que se ubica en la región metropolitana. En la región de Coquimbo se cuenta con dos policiales profesionales acreditadas, mediante el Ministerio de Justicia y Derecho Humano, yo soy una de ellas y hemos desempeñado la función como entrevistadora intermediaria desde el inicio de la ley 21.057 en la región, que comenzó el 3 de octubre del 2021 y en estos momentos está en proceso de acreditación otro oficial policial profesional", explicó la comisaría.

## REMATE

EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, en causa caratulada "**BANCO SANTANDER-CHILE / CASTRO**", Rol C-1580-2015, subastará el **16 de octubre del 2023, a las 12:00 horas**, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom, como unidad, el inmueble ubicado en Pasaje César Olivares N° 2.314 de Villa Bicentenario II, que según sus títulos corresponde al Sitio N° Tres de la Manzana Nueve del Loteo "BICENTENARIO II", comuna de Ovalle, inscrito a fojas 2368, bajo el número 1841 del Registro de Propiedad del año 2012, del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, Rol de avalúo N° 178-303 de Ovalle. Mínimo posturas **\$31.387.133.-** correspondiente a la tasación fiscal. Todo interesado en participar en la subasta deberá tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente acta de remate. Los postores interesados deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480. Además, deberán ingresar escrito, a través de la Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico para el caso en que se requiera contactarle durante la subasta por problemas de conexión. Asimismo, se hace presente a los interesados que deberán informar sus posturas al siguiente correo electrónico: **jlovalle1\_remates@pjud.cl**. Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio **www.pjud.cl**

Constanza Alejandra Jerez Mundaca  
Secretario PJUD  
Veinticinco de septiembre de dos mil veintitrés.

CON STAND INFORMATIVO EN LA PLAZA DE ARMAS

# Este lunes inicia el "Mes del Medio Ambiente" organizado por el Municipio de Ovalle

La casa consistorial ha preparado una serie de acciones para crear conciencia en la comunidad respecto de este importante tema.

Ovalle

Durante el mes de octubre la Ilustre Municipalidad de Ovalle realizará una serie de actividades para conmemorar el Mes del Medio Ambiente, las que se inician este lunes 02 de octubre a partir de las 10 de la mañana en la Plaza de Armas, con la instalación de un stand informativo en que las Oficinas de Reciclaje, de Tenencia Responsable de Mascotas, de Fiscalización y de Educación Socioambiental, dependientes del Departamento de Medio Ambiente del municipio, estarán realizando una jornada de información a quienes quieran conocer de los servicios y beneficios que presta la casa consistorial en torno a este tema.

De esta manera, se inicia el mes especial con una serie de actividades ambientales que buscan crear conciencia en la comunidad ovalina.

El jefe del Departamento de Medio Ambiente, Eduardo Fuentealba in-



EL OVALINO

Durante el "Mes del Medio Ambiente" se destacará la importancia del reciclaje.

vió a la comunidad a conocer los Servicios Veterinarios, los Programas de Reciclaje y de Educación Ambiental y agregó que "en esta oportunidad, daremos a conocer las líneas de trabajo de nuestro departamento y esperamos responder a las preguntas y fortalecer la conciencia ambiental de los ovalinos y ovalinas".

Agregó que se realizarán charlas sobre

tenencia responsables de mascotas; además "realizaremos una charla informativa en dos establecimientos educacionales para dar a conocer los lineamientos sobre la ley de tenencia responsable de mascotas".

El 12 de octubre realizarán una Charla de Buenas Prácticas en el manejo de los alimentos en la Feria Modelo y el 18 de octubre es el Día de

"EN ESTA OPORTUNIDAD, DAREMOS A CONOCER LAS LÍNEAS DE TRABAJO DE NUESTRO DEPARTAMENTO Y ESPERAMOS RESPONDER A LAS PREGUNTAS Y FORTALECER LA CONCIENCIA AMBIENTAL DE LOS OVALINOS Y OVALINAS"

**EDUARDO FUENTEALBA**  
JEFE DEL DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE

la Naturaleza, por lo que se realizará una jornada de limpieza en la ribera de Río Limarí.

Fuentealba agrega finalmente que "el 24 de octubre se realizará una actividad sobre el cambio Climático, mientras que el 31 de octubre se realizará una charla acerca de la Ley REP, que es la ley de Responsabilidad Extendida al Productor y queremos darle a conocer a toda la comunidad lo que esto significa, pues entra en vigor en este mes de Octubre".

## El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**

PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Fono (51) 2200420**

**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl  
@elovallino  
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

**Agréganos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovallino**

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 09:02 ✓

Audios 09:02 ✓

Videos 09:03 ✓

Denuncias 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:03 ✓

EL MES DE NOVIEMBRE TAMBIÉN TRAE OTROS DOS DESAFÍOS

# Gimnastas ovallinas clasifican a la final nacional de su disciplina en Puerto Varas

EQUIPO EL OVALLINO  
Ovalle

En la ciudad de Puerto Varas se realizará la gran final nacional de gimnasia, en donde participarán más deportistas de todo el país. Entre las delegaciones presentes estará el club Jugarte de Ovalle, quien logró clasificar a 7 de sus gimnastas, todas de categorías formativas.

Las ovallinas ganaron su cupo en esta final tras positivas presentaciones en dos campeonatos zonales, los que se realizaron en La Serena y Calama.

“En el club nos estamos preparando para hartas cositas, en donde lo más importante será el miércoles 15 de noviembre con la final nacional de Puerto Varas. Para llegar a esta instancia hubo dos etapas clasificatorias dentro de la zona norte, de ahí se hizo un promedio de los puntajes, y con ese puntaje las niñas pudieron clasificar a la final nacional”, explicó la profesora del club Jugarte, Andrea Carvajal.

“Fue una experiencia muy positiva para ser nuestra primera competencia a nivel nacional, las niñas ganaron varios podios, el desempeño fue buenísimo, al igual que el compromiso de los papás”, complementó la instructora ovallina.

Ya dado este importante paso, queda proyectar lo que será dicha final, en donde Andrea espera que sus dirigidas puedan tener una buena presentación, “va ser un campeonato difícil, pero ojalá podamos estar entre los primeros 8 lugares, porque en gimnasia se premia del primero al octavo. No sabemos a la realidad a la cual nos vamos a enfrentar, porque solo conocemos a nuestras ‘rivales’ de la zona norte, pero ahora nos encontraremos con las mejores de la zona centro, sur y austral, entonces no sabemos cómo será la competencia, ojalá podamos traernos algún podio”, apuntó.



Un total de 7 gimnastas del club Jugarte clasificaron a la final nacional de Puerto Varas.

CEDIDA

**El club de gimnasia rítmica Jugarte obtuvo positivos resultados en los campeonatos zonales de La Serena y Calama, ganando un cupo para la final nacional con 7 de sus deportistas. Actualmente el club se encuentra en busca de auspiciadores, en consideración del extenso viaje que deberán realizar al sur del país.**

## PREPARATIVOS

El club Jugarte desde ya planifica lo que será el viaje al sur del país, para lo cual han realizado diferentes actividades para recaudar fondos. Asimismo, esperan sumar el apoyo de emprendedores de la zona, para costear el extenso traslado que les espera.

“Las mamás han realizado rifas, y también están buscando auspicios de empresas que nos puedan apadrinar a alguna de nuestras gimnastas. Somos un club nuevo, recién nos conformamos como club bajo los estatutos del IND en el mes de febrero, por lo tanto aún no cumplimos un año, y no hemos podido postular a proyectos. Todo ha tenido que ser mediante autogestión. Por eso queremos invitar a todos a quienes puedan colaborar, no necesariamente puede ser con dinero,

pueden colaborar con productos para hacer rifas y bingos, cualquier tipo de ayuda será bienvenida”, indicó Andrea Carvajal.

Quienes quieran aportar a esta causa pueden comunicarse a las redes sociales oficiales del club, como el Instagram academia\_jugarte\_ovalle o el Facebook Jugarte Ovalle.

## OTROS DESAFÍOS

El mes de noviembre estará lleno de emociones para el club Jugarte, ya que además de la final nacional tendrá otras dos competencias. La primera de ellas será el domingo 5 en La Serena, mientras el sábado 25 será la Copa Atacama en Copiapó.

En ambas instancias el club ovallino se presentará con nuevas gimnastas, quienes podrán tener su primera experiencia competitiva.

“PARA LLEGAR A ESTA FINAL NACIONAL HUBO DOS ETAPAS CLASIFICATORIAS DENTRO A LA ZONA NORTE, DE AHÍ SE HIZO UN PROMEDIO DE LOS PUNTAJES, Y CON ESE PUNTAJE LAS NIÑAS PUDIERON CLASIFICAR A LA FINAL NACIONAL”

**ANDREA CARVAJAL**  
PROFESORA DE GIMNASIA

“Al campeonato de Copiapó iremos con 17 gimnastas de un nivel formativo, también estamos realizando rifas y actividades para viajar con este grupo de proyección. El campeonato de La Serena lo estamos organizando varios clubes de la zona, en una especie de liga interna, ahí iremos con otro grupo de aproximadamente 20 gimnastas, que son del grupo iniciación. Esta será el primer campeonato para ambos grupos, tanto para las que van a Copiapó, como las que van a La Serena”, explicó Andrea Carvajal.

## AVISOS ECONÓMICOS

### El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

